



La Gazette de l'environnement

Autour de La Journée de l'Environnement Rotary

Dans le cadre de La Journée de l'Environnement Rotary (24 novembre 2024), la Commission Environnement a organisée une visioconférence le 14 novembre avec Jean-Hubert GILSON sur le thème « Pourquoi l'homme fait des jardins » (la visioconférence sera prochainement disponible)

Cette première était un bon début avec une vingtaine de participants. Des échanges avec le conférencier ont eu lieu à la suite de la présentation pour continuer les réflexions sur cette thématique.

En témoigne un participant dans le chat de la conférence : « Merci beaucoup pour cette conférence très éclairante qui nous incite à être encore plus impliqués dans la défense de la nature et d'abandonner progressivement les jardins artificiels et le bétonnage excessif. Je partage l'opinion de Jean-Hubert sur la différenciation entre l'animal et l'Homme qui crée, réfléchit, construit, démolit, philosophe... »

Merci à Jean-Hubert et aux rotariens participants!
Nous espérons renouveler prochainement cette expérience en vous proposant une nouvelle conférence.

Une belle journée inspirante à l'Université du Rotary sur le thème « L'engagement des clubs dans le Développement Durable »

Le 23 novembre 2024 a eu lieu à Saint-Brieuc l'Université du Rotary. Cyril NOIRTIN, Doyen des Représentants du Rotary auprès des Nations-Unis et Membre du comité stratégique du Rotary International, était le conférencier invité pour nous parler de l'engagement du Rotary dans le Développement Durable à travers ses 7 causes prioritaires qui s'inscrivent dans 17 des ODD (Objectifs de Développement Durable) de l'ONU.

Il rappelle que les causes prioritaires qui s'intègrent dans les objectifs plus vastes des organisations internationales permettent d'augmenter l'impact du Rotary en sortant du cadre strict du Rotary.



La commission Environnement s'est impliquée dans le déroulement de l'Université et a participé en accompagnant les facilitateurs des 7 ateliers autour des causes prioritaires du Rotary.

Ces ateliers ont été riches en expérience, nous retenons les échanges et l'écoute active, ainsi que la bienveillance et le partage d'expérience des membres des clubs.

Quelques idées qui sont ressorties de ces ateliers :

- Mobilisons nos clubs pour la Journée mondiale de l'eau le 22 mars 2025, comme une sensibilisation à la réduction de la consommation d'eau avec quelques gestes simples...
- L'éducation joue un rôle fondamental pour éduquer au développement durable. Rapprochons le Rotary et le monde de l'Education.
- Développons le réflexe financier mais également le reflexe bénévole.
- Organisons des Conférences pour sensibiliser et se former au Développement Durable.
- Faisons des ateliers participatifs comme la Fresque du climat.
- Mettons en place au sein de nos clubs quelques mesures simples comme faire du covoiturage.

Suite à la restitution à la fin de ces ateliers, ont été exposés quelques initiatives des clubs et notamment l'action « Agir pour les fleuves » et la thématique de l'année « Adopte une rivière »

Nos 7 causes prioritaires sont reliées et contribuent directement à plusieurs des ODD en même temps. Ils partagent des objectifs communs dans une approche transversale visant à améliorer les conditions de vie dans le monde et contribuer à les atteindre en 2030!

Nous retenons que "La paix est indissociable de la protection de l'environnement "